Пример грамматического разбора №4 (1)
1. I have been doing my homework since 6 o’clock.
2. Я делаю домашнее задание с 6 часов.
3. В данном предложении подлежащее – I – выражено местоимением 1го лица единственного  числа. Сказуемое – have been doing- выражено вспомогательным глаголом have, been и смысловым глаголом  to do,  выраженного причастием I.
4. Указатель времени – since.
5. Значит, это Present Perfect Continuous Tense, которое образуется при помощи вспомогательного глагола have или has (для подлежащего в 3 л единственном числе),  been и смыслового глагола, выраженного причастием I.
Present Perfect Continuous Tense в английском языке употребляется, когда:
·  Хотим подчеркнуть длительность действия, которое началось в прошлом и продолжается в настоящее время (обычно с since, for, how long).
They have been making biscuits since 11 o’clock.
· Хотим подчеркнуть, что действие в прошлом было длительным, а его результаты видны сейчас.
Bob is very tired. He has been working all day long.
· Выражаем раздражение, гнев, досаду/объясняем или критикуем.
Who has been reading my business paper? (выражение гнева)
6. В данном случае это длительное действие, которое началось в прошлом и продолжается до сих пор.
7. Вопросительная форма образуется путём постановки вспомогательного глагола have или has перед подлежащим.
В данном случае перед подлежащим ставим вспомогательный глагол have 
Have you been doing your homework since 6 o’clock?
Специальные вопросы:

· Where have you been doing your homework since 6 o’clock?
· What have you been doing since 6 o’clock?

· How long have you been doing your homework?

Вопрос к подлежащему. Для образования вопроса к подлежащему необходимо после Who/What поставить вспомогательный глагол has, been и смысловой глагол, выраженный причастием I.
Who has been doing homework since 6 o’clock?
8. Отрицательная форма образуется при помощи вспомогательного глагола have или has, частицы not и смыслового глагола в 3 форме.
I have not been doing my homework since 6 o’clock.

9. Present Perfect Tense в английском языке употребляется  со словами:
For, since, how long
10. При переводе из прямой речи в косвенную по правилу согласования времён Present Perfect Continuous Tense have/has been Ving заменяется на Past Perfect Continuous Tense had been Ving.
Пример грамматического разбора №4 (2)
1. Jane has been painting a picture for 2 hours.
2. Джейн рисует картину в течение двух часов.
3. В данном предложении подлежащее – Jane – выражено именем собственным. Сказуемое – has been painting - выражено вспомогательным глаголом has, been и смысловым глаголом  to paint,  выраженного причастием I.
4. Указатель времени – for.
5. Значит, это Present Perfect Continuous Tense которое образуется при помощи вспомогательного глагола have или has (для подлежащего в 3 л единственном числе) которое образуется при помощи вспомогательного глагола have или has (для подлежащего в 3 л единственном числе),  been и смыслового глагола, выраженного причастием I.
Present Perfect Continuous Tense в английском языке употребляется, когда:
·  Хотим подчеркнуть длительность действия, которое началось в прошлом и продолжается в настоящее время (обычно с since, for, how long).
They have been making biscuits since 11 o’clock.
· Хотим подчеркнуть, что действие в прошлом было длительным, а его результаты видны сейчас.

Bob is very tired. He has been working all day long.
· Выражаем раздражение, гнев, досаду/объясняем или критикуем.

Who has been reading my business paper? (выражение гнева)
6. В данном случае это длительное действие, которое началось в прошлом и продолжается до сих пор.
7. Вопросительная форма образуется путём постановки вспомогательного глагола have или has перед подлежащим.
В данном случае перед подлежащим ставим вспомогательный глагол has
Has Jane been painting a picture for 2 hours?
Специальные вопросы:

· How long has Jane been painting a picture?
· What has Jane been painting for 3 hours?

· Where has Jane been painting a picture for 2 hours ?
Вопрос к подлежащему. Для образования вопроса к подлежащему необходимо после Who/What поставить вспомогательный глагол has, been и смысловой глагол, выраженный причастием I.
Who has been painting a picture for 2 hours?
8. Отрицательная форма образуется при помощи вспомогательного глагола have или has, частицы not, been и смыслового глагола, выраженного причастием I.
Jane has not been painting a picture for 2 hours.
9. Present Perfect Tense в английском языке употребляется  со словами:
For, since, how long
10. При переводе из прямой речи в косвенную по правилу согласования времён Present Perfect Continuous Tense have/has been Ving заменяется на Past Perfect Continuous Tense had been Ving.
